

## Einleitung

Die Handlungen dieser Geschichte sind frei erfunden. Etwaige Ähnlichkeiten mit tatsächlichen Gegebenheiten wären rein zufällig.

Als Ende 1918 der erste Weltkrieg zu Ende ging und Kaiser Wilhelm II im November abdankte, war Gladbeck sehr froh. Das Kriegsende wurde ausgiebig gefeiert, so gut es ging im Rahmen der verbliebenen Möglichkeiten. Um dieser Feier etwas Besonderes zu widmen wurde eben ein besonderes Getränk kreiert.

Dieses Getränk erhielt einen besonderen Namen, um zu zeigen wie froh die Gladbecker Bevölkerung war, dass der blutigste aller bis dahin erlebten Kriege zu Ende war.

So erhielt dieses Getränk den Namen:

## **GLAdy Mary**

12 cl Tomatensaft  
4 cl Wacholder  
Pfeffer  
Salz  
eine Wacholderbeere  
und eine Stange Staudensellerie.

Im Longdrinkglas den gut gekühlten Tomatensaft und den Wacholder mit Pfeffer und Salz verrühren, mit Wacholderbeere garnieren und eine Stange Staudensellerie hinein stellen.

Das war natürlich ein englischer Name, der schon allein deswegen ausgesucht wurde, um die französischen Besatzungstruppen des Ruhrgebietes zu ärgern.

Bereits zu dieser Zeit kündigte sich schon die Prohibition in Amerika an. Ein solches Alkoholverbot war für Gladbeck unvorstellbar. Um ihrem eigenen Protest Ausdruck zu verleihen und um die Verbundenheit mit der darunter leidenden amerikanischen Bevölkerung zu bekunden, schwor man in Gladbeck jedes Jahr einen neuen Cocktail zu kreieren, und zwar so lange bis das Alkoholverbot wieder aufgehoben werden würde. Dies geschah im Jahre 1933.

In diesem Jahre kamen allerdings auch die Nazis an die Macht. In Gladbeck beschloss man daher weiter jedes Jahr einen neuen Cocktail zu kreieren, weil man dachte, ohne Alkohol die Nazizeit nicht überleben zu können bzw. nicht aushalten zu können. Nach 1945 war die Freude über das Ende des Zweiten Weltkriegs so groß, dass man mit der inzwischen lieb gewonnenen Gewohnheit, man kann schon fast sagen, mit der bewährten Tradition Cocktails zu kreieren nicht einfach brechen wollte.

Selbst später mit der Währungsreform und dem beginnenden Wirtschaftswunder galt es, eben dieses Wirtschaftswunder weiter mit dem Konsum von Cocktails tatkräftig zu unterstützen. In diese Zeit fielen leider auch der Bau der innerdeutschen Mauer und damit die Trennung zwischen Ost und West und der Beginn des kalten Krieges. Dieser kalte Krieg war schwer auszuhalten und nur mit geistigen Getränken zu überbrücken, weswegen die Tradition, Cocktails zu kreieren, fortgeführt wurde. Nach dem Fall der Mauer musste die Wiedervereinigung gefeiert werden. Was eignet sich dazu besser als ein Cocktail? Aber auch danach gab es weitere Schwierigkeiten. Die Wiedervereinigung verlief holprig und mit

Schwierigkeiten, die nur mit dem Konsum von Cocktails abgemildert und erträglich gestaltet werden konnten. Auch das Zechensterben war in Gladbeck kein Quell der Freude, sondern eher ein Grund an den Cocktails festzuhalten.

In der Zwischenzeit hat sich das Kreieren von Cocktails in Gladbeck nicht nur kultiviert, sondern geradezu zu einem Kult entwickelt. Die für die Größe einer Stadt wie Gladbeck bemerkenswerte Anzahl von Cocktailbars beweist das.

Eine große Besonderheit ist in diesem Zusammenhang zu bemerken, nämlich dass die Gladbeckerinnen und Gladbecker sehr stolz auf ihre Stadt sind. Ein sichtbares Zeichen findet man inzwischen auf fast jedem Auto, denn hier in Gladbecker wollte man unbedingt das alte Auto-Kennzeichen zurück. Das Kennzeichen G L A .

Aus diesem Grunde werden die Cocktails in Gladbeck auch nur mit Getränken gemixt, die mit dem Buchstaben G und L und A beginnen.

Daher der Name GLA-Cocktails, die es im Laufe der Zeit über all zu einem erfreulichen Bekanntheitsgrad gebracht haben.

Außenpolitische und friedenspolitische Ambitionen fanden bei der Überlegung Cocktails zu kreieren, gebührenden Einfluss. Aristide Briand und Gustav Stresemann, der später Reichskanzler der Weimarer Republik wurde, bekamen gemeinsam den Friedensnobelpreis. Aristide Briand war lange Zeit Außenminister in Frankreich und lernte in dieser Eigenschaft viele andere Nationen und Menschen kennen.

In dieser Zeit schrieb er sein Gedicht ohne Titel.

Gedicht ohne Titel von Aristide Briand

Ein Russe – ein Intellektueller

Zwei Russen – ein Ballett

Drei Russen – die Revolution

    Ein Italiener – eine Mandoline

    Zwei Italiener – die Mafia

    Drei Italiener – die Niederlage

Ein Deutscher – ein Pedant

Zwei Deutsche – eine Kneipe

Drei Deutsche – der Krieg

    Ein Franzose – ein Schwätzer

    Zwei Franzosen – ein Paar

    Drei Franzosen – eine Konferenz

Ein Engländer – ein Schwachkopf

Zwei Engländer – ein Match

Drei Engländer – die größte Nation der Welt

    Ein Amerikaner – ein Cocktail

    Zwei Amerikaner – zwei Cocktails

    Drei Amerikaner – drei Cocktails

Und damit war in Gladbeck die Idee geboren, die Geschichte kreativ mit Cocktails zu begleiten.

# Bestandteile der GLA Cocktails

Als Bestandteile der GLA Cocktails kommen, wie zuvor bereits erwähnt, nur Getränke in Betracht, deren Namen mit G und L und A beginnen.

Hier eine Liste mit unseren bevorzugten Flüssigkeiten .

## G

(mit Alkohol)

Gladbecker Sekt

Gin

Goldwasser

Grand Marnier

Grappa

Graham Port

Galliano

(ohne Alkohol)

Granatapfelsaft

Guavensaft

Grenadine

Grapefruit

Gingerale

Guarana

# Bestandteile der GLA Cocktails

## L

(mit Alkohol)

Limoncello

Lillet

Lemon Hart

(ohne Alkohol)

Limone

Limette

Limonade

Limonensirup

Limettensirup

Läuterzucker

Litschi

Limejuice

# Bestandteile der GLA Cocktails

## A

(mit Alkohol)

Applejack

Aprico Brandy

Aperol

Asbach

Amaretto

Absinth

Armangnac

Aprikosenlikör

Angustura (vernachlässigbarer Alkoholgehalt, da nur Spritzer  
verwendet werden)

(ohne Alkohol)

Amarenakirsche

Apfelsaft

Apfelsinensaft

Ananassaft

Apricosensaft

Agaversirup

# GLADBECK COCKTAIL DES JAHRES 1919

2 cl Galliano  
4 Limettenachtel  
5 cl Asbach

Im Becherglas Limetten und Galliano mit Stößel zerdrücken,  
Flüssigkeiten darüber geben, mit crushed ice auffüllen und  
nochmals verrühren

Prohibition in den USA kündigte sich an - von 1920 bis 1933.  
Frauenwahlrecht - erstmalig  
Am 21. Juli erhielt Gladbeck die Stadtrechte.  
Michael Jovy wird Bürgermeister

Freudige Ereignisse  
Es wurde geboren:  
Toni Turek, Weltmeister von 1954 und ein weltmeisterlicher  
Torwart.  
Helmut Wunderlich, Minister für Allgemeinen Maschinenbau der  
DDR. Er machte später mit der Einführung des Trabbi seinem  
Namen alle Ehre.

# GLADBECK COCKTAIL DES JAHRES 1920

3 cl Goldwasser  
3 cl Lemon Hart  
Dash Angustura

Im Tumbler auf Eiswürfel verrühren

Uraufführung der Operette „Der letzte Walzer“ von Oscar Straus in Berlin und Beginn der legendären goldenen Zwanziger Jahre.

Freudige Ereignisse  
Es wurde geboren:  
Federico Fellini, italienischer Filmemacher und Regisseur  
Richard von Weizsäcker, deutscher Politiker, Bundespräsident  
Johannes Paul II., Papst, Staatsoberhaupt des Vatikans  
Marcel Reich-Ranicki, deutscher Literaturkritiker  
Lore Lorentz, deutsche Kabarettistin  
Fritz Walter, deutscher Fußballspieler

# GLADBECK COCKTAIL DES JAHRES 1921

2 cl Goldwasser  
1 Limettenstück  
4 cl Armagnac

Im Becherglas auf Eiswürfeln verrühren

Gründung der Kommunistischen Partei Chinas  
Die sechzehnjährige Margaret Gorman gewinnt den  
Schönheitswettbewerb in Atlantic City und wird nachträglich zur  
ersten Miss America erklärt.  
Albert Einstein erhielt den Nobelpreis für Physik.

Freudige Ereignisse  
Es wurde geboren:  
Erroll Garner, US-amerikanischer Komponist und Pianist  
Peter Ustinov, Schriftsteller, Schauspieler, Regisseur  
Joseph Beuys, deutscher Künstler  
Charles Bronson, US-amerikanischer Schauspieler